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Sitzung des Kreistages am 15.05.2009 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Vorbemerkungen  
 
 
1. Sitzungsbeginn: 14:35 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 15:50 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sozialraum (4. Stock) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzender: 
Herr Dr. Jürgen Pföhler Landrat  

 
Mitglieder des Kreistages: 
Herr Günter Bach SPD  
Herr Dirk Banze SPD  
Herr Ulrich van Bebber FDP  
Herr Markus Becker CDU  
Herr Johannes Bell FWG  
Herr Dr. Michael Berbig CDU  
Herr Hans Boes FWG  
Herr Wilhelm Bouhs CDU  
Herr Horst Daleki  ging während TOP 8 
Herr Rolf Deißler FWG  
Herr Lorenz Denn SPD  
Frau Petra Elsner SPD kam während TOP 1 
Herr Guido Ernst CDU  
Herr Werner Gail CDU  
Herr Peter Gieraths FDP  
Herr Roderich Graf von Spee FDP  
Frau Elisabeth Groß SPD  
Herr Udo Heimermann Grüne  
Herr Hermann Heiser CDU  
Frau Gabriele Hermann-Lersch CDU  
Herr Marcel Hürter SPD abwesend während TOP 2 
Herr Torsten Höck CDU  
Herr Ulrich Kaspers CDU  
Frau Karin Keelan Grüne kam während TOP 8 
Herr Richard Keuler CDU  
Frau Sabrina Koll CDU  
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Herr Manfred Kolling CDU  
Herr Michael Korden CDU  
Herr Bernd Lang SPD abwesend während TOP 6 und 7 
Herr Fritz Langenhorst SPD  
Herr Arno Matuszak CDU  
Herr Friedhelm Münch FWG  
Frau Ute Reuland Grüne kam während TOP 2 
Frau Christel Ripoll CDU  
Herr Markus Schlagwein CDU  
Herr Wolfgang Schlagwein Grüne kam während TOP 2 
Herr Michael Schneider CDU  
Herr Werner Schüller CDU  
Herr Heinz-Joachim Seidel FDP  
Herr Jochen Seifert FWG  
Herr Dieter Seiwerth CDU  
Herr Karl-Heinz Sundheimer CDU  
Herr Joachim Titz CDU  
Herr Walter Wirz CDU abwesend während TOP 6 
Herr Hans-Josef Zipp CDU  

 
Kreisbeigeordnete: 
Frau Ingrid Näkel-Surges CDU  
Herr Horst Gies CDU  
Frau Charlotte Hager CDU  

 
Geschäftsbereichsleiter: 
Herr Harald Fuchs   

 
Fachbereichsleiter: 
Herr Klaus-Peter Kniel   
Herr Erich Seul   

 
Schriftführer: 
Herr Martin Braun   

 
Mitarbeiter der Verwaltung: 
Herr Sascha Hurtenbach   
Herr Arno Müller  zu TOP 2 
Frau Jennifer Nehring   
Frau Eva Schaaf   
Herr Werner Solbach   

 
Gäste: 
Herr Carsten Paas Nürburgring GmbH zu TOP 2 

 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder des Kreistages: 
Frau Käthe Kläsgen CDU  
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Nichtöffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Beteiligungen der Nürburgring GmbH an Unternehmen des privaten Rechts 

 Öffentliche Sitzung: 

3. Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

4. Abwicklung kreiseigener Maßnahmen im Konjunkturprogramm II des Bundes 

5. Umsetzung der Beschlüsse des Kreistages  
(Antrag der SPD-Fraktion vom 24.04.2009) 

6. Jährlicher Bericht über Wertstoffsammlung im Rahmen des Dualen Systems 

7. Bestellung eines Abschlussprüfers für den Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Ahrwei-
ler für die Jahre 2009 - 2011 

8. 
Umbau des Abfallwirtschaftszentrums "Auf dem Scheid";  
Bauliche Anpassungen zur Möglichkeit der kostenlosen Anlieferung von Sperrmüll  
(Antrag der FWG-Fraktion vom 06.05.2009) 

9. Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 

10. Einwohnerfragestunde 
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Öffentliche Sitzung 
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Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
 

 

 
Der Vorsitzende eröffnete den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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Abwicklung kreiseigener Maßnahmen im Konjunkturprogramm II des Bundes 
 

 

 
Zunächst teilte der Vorsitzende mit, dass am 13.05.2009 seitens der Aufsichts- und 
Dienstleistungsdirektion in Aussicht gestellt worden sei, dass auch die Erweiterung 
der Levana-Schule zur Aufnahme mehrfach behinderter Kinder noch in das Konjunk-
turprogramm aufgenommen werden könne. Er schlug daher vor, den Beschlussvor-
schlag vorsorglich um die Maßnahme „Erweiterung des Schulgebäudes der Levana-
Schule zur Aufnahme eines Schulzweiges motorische Entwicklung“ zu ergänzen. Das 
Investitionsvolumen für diese Maßnahme werde sich auf rund eine Million € belaufen.  
 
Anschließend beantworteten der Vorsitzende und Herr Solbach die Fragen von Herrn 
van Bebber (FDP) und Herrn Deißler (FWG). Zu Wort meldete sich außerdem Herr 
Wirz (CDU). 
 
Beschluss: 
Im Rahmen des Konjunkturprogramms II des Bundes beschloss der Kreistag die Um-
setzung der Maßnahmen 
 
� energetische Sanierung der Don-Bosco- und Levana-Schule, 

 
� energetische Sanierung des Rhein-Gymnasiums Sinzig, 

 
� energetische Sanierung der Janusz-Korczak-Schule Sinzig  

 
sowie – vorbehaltlich der entsprechenden Bewilligung durch das Land –  
 
� die Erweiterung des Schulgebäudes der Levana-Schule zur Aufnahme eines 

Schulzweiges motorische Entwicklung. 
 
Das Gesamt-Investitionsvolumen beläuft sich auf rund 3,5 Millionen €.  
 
einstimmig beschlossen 
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Umsetzung der Beschlüsse des Kreistages  
(Antrag der SPD-Fraktion vom 24.04.2009) 
 

 

 
Zunächst erläuterte Herr Denn (SPD) den Antrag seiner Fraktion und nannte dabei 
drei Beispiele von Fraktionsanträgen aus der letzten Wahlperiode, die bisher nicht 
umgesetzt worden seien. 
 
Der Vorsitzende betonte, dass  in der laufenden Wahlperiode bis auf einige wenige 
Punkte alle Anträge erledigt worden seien. Außerdem teilte er die Gründe mit, auf-
grund derer sich die bisher noch nicht ausgeführten Beschlüsse in Vorbereitung be-
fänden. 
 
An der weiteren Aussprache beteiligten sich Herr Münch (FWG), Herr Schlagwein 
(Bündnis 90/Die Grünen), Herr Hürter (SPD), Herr Sundheimer (CDU) und Herr  
Deißler (FWG). 
 
 
Antrag der SPD-Fraktion: 
Dem Kreistag wird jährlich eine aussagekräftige Beschlusskontrollliste vorgelegt. Die-
se soll sämtliche Beschlüsse des Kreistages mit mindestens folgenden Inhalten er-
fassen: 

Datum, Gegenstand, Beschlusswortlaut sowie Erledigungsstand und -datum. 
Diese Liste soll dem Kreistag innerhalb des ersten Halbjahres des Folgejahres vorge-
legt werden.  
 
Antrag abgelehnt 
Ja-Stimmen: 20 
Nein-Stimmen: 25 
Enthaltungen: 0 
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Jährlicher Bericht über Wertstoffsammlung im Rahmen des Dualen Systems 
 

 

 
 
Beschluss: 
Der Kreistag hob seinen Beschluss vom 26.03.1993 auf, da die Informationen über 
die Sammelergebnisse im Rahmen des Dualen Systems jährlich vom Landesministe-
rium für Umwelt, Forsten und Verbraucherschutz in der Landesabfallbilanz veröffent-
licht werden. 
 
einstimmig beschlossen 
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Bestellung eines Abschlussprüfers für den Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Ahrweiler für 
die Jahre 2009 - 2011 
 

 

 
Nachdem Herr Hurtenbach mitgeteilt hatte, dass die Wirtschaftsprüfungs- und Steu-
erberatungsgesellschaft Dr. Dornbach & Partner GmbH für die Jahre 2006 bis 2008 
zum ersten Mal zum Abschlussprüfer bestellt worden sei, nahm Herr Deißler (FWG) 
folgenden Antrag wieder zurück: 
 
Antrag der FWG-Fraktion: 
Da ein turnusmäßiger Wechsel der Prüfungsgesellschaften empfohlen wird, soll an-
stelle der Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsgesellschaft Dr. Dornbach & 
Partner GmbH, Koblenz, eine andere Prüfungsgesellschaft zum Abschlussprüfer des 
Abfallwirtschaftsbetriebes Landkreis Ahrweiler für die Jahre 2009 bis einschließlich 
2011 bestellt werden. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschloss, die Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsgesellschaft 
Dr. Dornbach & Partner GmbH, Koblenz, zum Abschlussprüfer des Abfallwirtschafts-
betriebes Landkreis Ahrweiler für die Jahre 2009 bis einschließlich 2011 zu bestellen 
und die Verwaltung zu beauftragen, einen entsprechenden Prüfungsvertrag gemäß 
den gesetzlichen Bestimmungen abzuschließen. 
 
einstimmig beschlossen 
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Umbau des Abfallwirtschaftszentrums "Auf dem Scheid";  
Bauliche Anpassungen zur Möglichkeit der kostenlosen Anlieferung von Sperrmüll  
(Antrag der FWG-Fraktion vom 06.05.2009) 
 

 

 
Nachdem Herr Bell (FWG) den Antrag seiner Fraktion begründet hatte, beteiligten 
sich Herr Münch (FWG), Herr Langenhorst (SPD), Herr Sundheimer (CDU) und Herr 
van Bebber (FPD) an der sich anschließenden Diskussion.  
 
Der Vorsitzende teilte mit, dass  die Möglichkeit einer kostenfreien Anlieferung von 
privatem Sperrmüll durch die Erweiterung des Abfallwirtschaftszentrums „Auf dem 
Scheid“ – nach Auskunft von Herrn Hurtenbach, Werkleiter des Abfallwirtschaftsbe-
triebes – planungsrechtlich nicht verhindert würde.  
 
Vom Vorsitzenden modifizierter Antrag der FWG-Fraktion: 
Die Planung und spätere Umsetzung der Erweiterung und Nachrüstung des Abfall-
wirtschaftszentrums „Auf dem Scheid“ erfolgt derart, dass die Möglichkeit einer kos-
tenfreien Anlieferung von privatem Sperrmüll planungsrechtlich nicht verhindert wird. 
Die weitere Beratung über die Angelegenheit wird in den Werksausschuss des Ab-
fallwirtschaftsbetriebes überwiesen.  
 
Antrag einstimmig angenommen 
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Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 
 

 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wurden von der Verwaltung keine Anfragen beant-
wortet. 
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Einwohnerfragestunde 
 

 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen der Verwaltung keine Anfragen vor.  
 
Zum Abschluss der letzten Kreistagssitzung in der laufenden Wahlperiode dankte der 
Vorsitzende den Mitgliedern für die konstruktive Zusammenarbeit und erinnerte an 
verschiedene Projekte und gefasste Beschlüsse. 
 
 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
Dr. Jürgen Pföhler 
Landrat 

Der Schriftführer: 
 
 
 
 
Braun 
Oberamtsrat 

 
 
 


